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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днём по области облачно с прояснениями, местами 
кратковременные дожди, в отдельных пунктах – сильные 
дожди, ливни, грозы, возможен град; ветер северо-
западный, умеренный, при грозе порывистый, сильный; 
температура +20…+25.

22 июня по области – переменная облачность, ночью 
преимущественно без осадков, днём местами неболь-
шие, в отдельных районах умеренные дожди, местами 
грозы; ветер северо-западный, ночью – слабый, днём 
– умеренный; температура ночью +9…+14, днём 
+19…+24.

23 июня по области – облачно с прояснениями, места-
ми небольшие кратковременные дожди, грозы; ветер 
северо-западный, ночью – слабый, днём – умеренный; 
температура ночью +9…+14, днём +20…+25.
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И мясо, и молоко
Значительный эффект ожидается от применения ис-

кусственной системы орошения посевов сахарной свёклы, 
которую ввели на площади 400 гектаров в хозяйстве «ЦЧО 
АПК» фирмы «Продимекс». Об этом шла речь на встрече 
губернатора Алексея Гордеева с главой администрации Камен-
ского муниципального района Анатолием Егоровым. В районе 
также начинается строительство молочного комплекса на 1800 
голов, приступают к созданию базы для разведения мясного 
скота. Кроме того, в райцентре завершается реконструкция 
детского сада «Колокольчик» и строительство пожарной части 
в Марковском сельском поселении.

Новые элеваторы – к страде
Группа компаний «АГРО-Инвест» запустила в Воронежской 

области два элеватора. Они располагаются в Новохопёрске и 
Острогожске. Суммарная вместимость зернохранилищ - 55 
тысяч тонн, по 40 и 15 тысяч тонн соответственно. Элеваторы 
приспособлены под хранение и переработку пшеницы, ячменя, 
кукурузы, подсолнечника и рапса. При строительстве объектов 
применялись современные технологии и оборудование, кото-
рые позволяют быстро определить качество поступающего на 
хранение зерна. Новые элеваторы полностью готовы к приёму 
урожая.

Песни над Доном звучали
В Верхнем Мамоне прямо на берегу великой реки прошёл 

гала-концерт III межрегионального певческого фестиваля-
эстафеты «Песни над Доном». В нём приняли участие 
коллективы и исполнители Воронежской области, ставшие 
победителями в зональных конкурсах, а также народные 
ансамбли из Липецкой, Московской, Ростовской и Тульской 
областей. Концерту предшествовали зональные мероприятия 
в Ольховатском, Эртильском, Калачеевском и Нижнедевиц-
ком районах. Подробности – в одном из ближайших номеров 
«Коммуны». 

Детские «шалости» на рельсах
Пассажирский поезд Санкт-Петербург - Анапа едва не со-

шел с рельсов под Воронежем в минувшую субботу на перегоне 
станция Песковатка - станция Грязи-Воронежские ЮВЖД.  
На путях оказалась насыпана щебенка. К счастью, обошлось 
без крушения. Как сообщает РИА «Новости» со ссылкой на 
сотрудника отдела информации и общественных связей Управ-
ления на транспорте МВД по Центральному федеральному 
округу, рельсы щебенкой засыпали дети – два мальчика 11 и 
12 лет и две девочки 12 и 10 лет, жители поселка Песковатский 
Липецкой области. 

Задержаны полсотни нелегалов
В Воронежской области за последний месяц сотрудники 

УФСБ задержали более 50 трудовых нелегалов, ликвидировав 
четыре канала незаконной трудовой миграции. Все они – вы-
ходцы из Узбекистана, Азербайджана и Турции. Нелегалы 
были выявлены в Центральном и Коминтерновском районах 
Воронежа, в июне - в  Подгоренском и Поворино. Устойчивый 
нелегальный трафик действовал на рынке «Речной» в Во-
ронеже. Как сообщает пресс-служба УФСБ по Воронежской 
области, в отношении задержанных граждан составлены 
административные протоколы, рассматривается вопрос о при-
влечении организаторов незаконной миграции к уголовной 
ответственности. 

Призёром Десятого Все-
российского конкурса 
«Лучший врач 2011 года» 
стала наша землячка - 
Галина Ласточкина.

анастасия черных

Победителей награждали 
в Москве в Национальном 
медико-хирургическом цен-
тре имени Н.И. Пирогова. 
Центральная конкурсная 
комиссия Минздравсоцраз-
вития РФ назвала имена 
лучших врачей России, ко-
торые были представлены 
в 33 номинациях. Как раз 
в одной из них - «Лучший 
санитарный врач» -  второе 
место заняла начальник тер-
риториального отдела Управ-
ления Роспотребнадзора по 
Воронежской области в Се-
милукском, Нижнедевицком 
и Хохольском районах Галина 
Ласточкина. 

После окончания Рязан-
ского государственного ме-
дицинского университета 
она приехала в Семилуки, 
где долгое время проработала 
врачом по общей гигиене в 
Центре госсанэпиднадзора. 
В феврале 2005 года Галина 

Владимировна назначена на 
должность начальника терри-
ториального отдела.  Основ-
ную часть своего времени она 
посвящает оценке степени 
риска для здоровья населения 
от неблагоприятных факто-
ров окружающей среды. Ёе 
исследования включены в 
региональные программы. В 
прошлом году Галина Ласточ-
кина защитила кандидатскую 
диссертацию. 

- Честно говоря, эта но-
вость для меня стала полной 
неожиданностью, - делится 
Галина. – Даже дыхание пере-
хватило от радости и за себя, 
и за моих коллег. 

Лучший санитарный 
врач страны

Конкуренция отменяется
Президент России Дмитрий Медведев не будет соперничать 

с премьер-министром Владимиром Путиным на выборах 2012 
года. Об этом он заявил в интервью изданию The Financial 
Times. По мнению Медведева, конкуренция между ним и Пу-
тиным на выборах президента в марте следующего года может 
пойти во вред задачам и целям, которые они вместе реализовы-
вали последние годы. Глава государства также подчеркнул, что 
у него нет существенных разногласий с премьер-министром. 
Медведев, как и прежде, не ответил на вопрос о том, намерен 
ли он выставлять свою кандидатуру на выборах 2012 года. 

Забастовки продолжаются
Вчера у парламента Греции собрались тысячи людей, 

которые выступают против сокращения пенсий, повышения 
налогов и тотальной приватизации – всего того, что требует 
от Афин Евросоюз в обмен на финансовую помощь. Премьер-
министр страны Георгиос Папандреу накануне заявил, что если 
Греция не выполнит условия ЕС, её ждет дефолт, и поставил 
перед парламентом вопрос о доверии правительству. Ответ 
должен быть дан сегодня. Госдолг Греции уже превысил 300 
миллиардов евро. 
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Виктор силин

Писатель Максим Михайлович По-
добедов (в годы военного лихолетья он 
– специальный корреспондент «Комму-
ны») в деталях описал  тот день: «Вос-
кресенье, 22 июня 1941 года. 11 часов утра. 
Кажется, никогда город не был таким 
многолюдным, живым и красочным, как 
в этот незабываемый день июня. Чистые 
асфальтированные улицы с большими 
зданиями театров, предприятий, учрежде-
ний, магазинов, жилых домов разнообраз-
ных стилей, школ и вузов, музеев и памят-
ников старины. Шпалеры густо-зелёных  
деревьев с аккуратно подстриженными 
купами, бросающими на тротуар трепет-
ные тени, стройно бегут из конца в конец, 
обрамлённые лентами цветов и газонов… 

Пёстрые толпы празднично-нарядного 
городского люда заполнили улицы. Гудки 
автомобилей, звонки быстро мчащихся  
трамваев, говор, смех сливаются в общий 
шум и звучат, как морской прибой.

…Но что такое произошло?
Радиопередача оборвалась внезапно. 

Минута молчания. Потом лёгкое потре-
скивание и, наконец, властный голос за-
нял место в эфире. На площади  20-летия 
Октября, на Никитинской площади, у 
Петровского сквера, всюду, где были 
репродукторы, сбегались люди. Толпы 
росли мгновенно. Люди спрашивали друг 
друга: «Что такое?» Требовательно про-
сили: «Тише!» Сообщали: «Сейчас будет 
говорить товарищ Молотов». Ударил по-
луденный час. Из репродукторов раздался 
голос заместителя Председателя Совета 

Народных Комиссаров СССР и Наркома 
иностранных дел Вячеслава Михайлови-
ча Молотова: «Граждане и гражданки Со-
ветского Союза! Советское правительство 
и его глава товарищ Сталин поручил мне 
сделать  следующее заявление: сегодня в 
4 часа утра, без объявления каких-либо 
претензий к Советскому Союзу, без 
объявления войны, германские войска 
напали на нашу страну».

И сразу же приказом начальника 
гарнизона Воронежа город и область 
были объявлены  на военном положении. 
Стихийно возникали митинги и собра-
ния, на которых трудовой люд выражал 
своё боевое сплочение. «Кратки, но 
многолюдны, немногословны, но бурны 
и действенны были те митинги в своём 
мощном и едином порыве, - вспоминал 

Максим Подобедов, - в стремлении от-
дать все силы служению Родине». И 
писатель приводит один характерный 
эпизод, когда на митинге на заводе 
имени Коминтерна передовой рабочий  
(как тогда говорили «стахановец») из 
котельного цеха по фамилии Иноземцев 
коротко отрапортовал: «Мой отец руко-
водил одним из отрядов, защищавших 
Воронеж от банд Мамонтова. Клянусь 
быть достойным своего отца».

Вся жизнь Воронежской области, как 
и всей страны, пошла на военный лад. 
С первых же дней войны в Воронеже 
была объявлена мобилизация в Красную 
Армию, а в августе организовался Добро-
вольческий коммунистический полк, ко-
торый возглавил Михаил Вайцеховский. 
В областном центре и в сельских районах 
люди сдавали свои трудовые накопления, 
драгоценности в Фонд обороны страны. 
Комиссар полка Николай Латышев 
так вспоминал о первых днях войны в 
нашем городе: «Гудит улица, ритмично 
вздрагивает асфальт. Чётко отбивая шаг, 
идёт колонна рабочих. За ней – вторая, 
третья, четвёртая… Промасленные спе-
цовки, грубая обувь, усталые суровые 
лица. Люди только что отстояли смену 
у станков. Впереди вспыхивает  песня. 
Её подхватывают всё колонны. Из конца 
в конец могучей, нарастающей волной 
гремит призыв:

Вставай, страна огромная,
Вставай на смертный бой.
С фашистской силой тёмною,
С проклятою ордой!
Это – ополченцы-воронеж цы.
Вспоминая Воронеж тех дней, я вижу 

очереди у призывных пунктов, эшелоны с  
новобранцами, домохозяек, заменивших 
мужей у станков, подростков, спешащих 
на работу».

А пятого июля сорок первого года 
бюро Воронежского обкома ВКП(б) 
приняло решение о создании народно-
го ополчения. В  ряды ополченческой 
дивизии встало свыше двадцати тысяч 
человек.

Заводы в кратчайший срок перестраи-
вались на выпуск военной продукции. 
В истории Великой Отечественной 
отдельными строками вписан вклад 
воронежских заводов, таких, как имени 
Коминтерна, где с июля сорок первого 
начали выпускать реактивные установки 
«катюша», как авиационный завод, по-
ставлявший штурмовики Ил-2.

дмитрий денисенко

С опорой на инициативу
Тема эффективного использова-

ния богатого потенциала городского 
округа стала основной на конфе-
ренции. Перед началом работы её 
участники ознакомились с экспо-
зицией инвестиционных проектов и 
возможностей округа «Борисоглебск. 
Строить и жить!» Как подчеркнул на 
открытии конференции заместитель 
председателя правительства области 
- руководитель департамента про-
мышленности, транспорта, связи и 
инноваций Дмитрий Марков, пра-
вительство области принимает все 
меры для равномерного развития 

территорий, в том числе работает над 
их инвестиционной привлекательно-
стью. И формат такой конференции 
– своего рода пилотный проект в 
Воронежской области, который, как 
он надеется, получит дальнейшее 
развитие. 

- В Борисоглебске расположены 
крупные инновационные и высоко-
технологичные предприятия, - гово-
рит Дмитрий Валентинович. - Думаю, 
что Воронежская область, используя 
опыт, наработки и традиции, может 
концентрировать такие предприятия, 
создавая вокруг них кластерные об-
разования, чтобы бизнес увереннее 
чувствовал себя в современных эко-
номических условиях. И такая конфе-
ренция позволяет глубже рассмотреть 

те проблемы, которые возникают при 
реализации инвестиционных про-
ектов и сформулировать задачи для 
правительства области, реализация 
которых даст уже в ближайшей пер-
спективе существенную поддержку 
развитию территории. 

Глава администрации Борисоглеб-
ского городского округа Евгений Па-
стушков рассказал, что направления 
развития муниципального образова-
ния сформулированы в Стратегии 
социально-экономического развития 
до 2020 года. Согласно документу 
основой развития территории яв-
ляется укрепление конкурентных 
преимуществ Борисоглебского город-
ского округа. 

22 июня исполняется 70 лет, как началась Великая Отечественная
Дорогие земляки!

Семьдесят лет отделяют 
нас от 22 июня 1941 года, ког-
да гитлеровские войска, без 
объявления войны, в четыре 
часа утра вторглись на нашу 
территорию, нарушив запад-
ную границу СССР на всем её 
протяжении.

Горечью потерь были на-
полнены первые месяцы самой 
жестокой, самой кровавой в 
нашей истории войны. Но эти 
месяцы показали и беззавет-
ный героизм воинов Красной 
Армии, которые до конца за-
щищали Брестскую крепость, 
Минск, Смоленск, Ленинград, 
дрались за каждую пядь родной 
земли.

Город воинской славы Во-
ронеж, 425-летие основания 
которого мы отмечаем в этом 
году, 212 дней стойко держал 
оборону и не пустил фашистов 
на Левобережье. До конца ис-
полнили свой воинский долг 
и жители воронежского края. 
Проведение Острогожско-
Россошанской и Воронежско-
Касторненской операций, от-
бросило отборные дивизии 
фашистов далеко за пределы 
области. В результате распа-
лась гитлеровская коалиция. 
И на поверженном рейхстаге, 
в Берлине, воронежцы оста-
вили немало своих победных 
автографов.

Прославляя подвиг ветера-
нов войны, тружеников тыла, 
всех тех, кто приблизил Побе-
ду, мы склоняем головы у бес-
численных братских могил. И 
поэтому 22 июня – день нашей 
скорби и нашей памяти.

Эта память должна стать 
вечной. Мы не можем позво-
лить, чтобы она ушла от нас 
вместе с теми, кто помнит, как 
было «до и после войны».

Пусть же этот день еще раз 
напомнит нам о необходимо-
сти единения в борьбе за со-
хранение мира, за укрепление 
области и Отечества.

Губернатор Воронежской  
области А. В. ГОрДееВ

Председатель областной думы 
В.И. КЛючНИКОВ

Завтра была война
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Борисоглебские проекты
Экономика
С инициативой рассмотрения возможности создания на 
северо-востоке Воронежской области зоны опережающего 
развития выступили участники межрегиональной конферен-
ции «Борисоглебск – перспективы развития», проходившей 
в этом городе. Идея проведения форума была поддержана 
губернатором Алексеем Гордеевым во время его поездки 
в Борисоглебск в мае этого года. Глава региона тогда вы-
соко оценил потенциал территории. «Наряду с проблемами 
здесь налицо и существенные точки роста, - подчеркнул 
Алексей Гордеев. - В то же время решение ключевых про-
блем социально-экономического развития, обеспечение 
городского округа инвестиционными ресурсами возможно 
только координацией усилий региональных органов власти, 
местного самоуправления, бизнес-структур, инвестиционно-
финансовых институтов». окончание | страница 2 

наталья некрылоВа

На протяжении двух недель на 
театральных и концертных площадках 
Воронежа очень часто раздавались 
крики «браво!». Мечта организаторов 
сбылась: Платоновским фестивалем 
жил весь областной центр. Ощущение 
праздника было буквально разлито 
в воздухе. Ещё бы, ведь Воронеж 
впервые принимал такое количество 
исполнителей мировой величины. На 
две недели город превратился в круп-
ную культурную столицу. За время 
платоновского марафона воронежцы 
и гости города увидели пятнадцать 
спектаклей, подготовленных театраль-
ными коллективами России, Украины, 
Латвии, Великобритании и Франции. 
В их числе – труппы «Ле Жемо», «Чик 
бай Джаул», «Новый Рижский театр», 
театр-студия под руководством Олега 
Табакова, «Театр Наций», Новосибир-
ский «Глобус», Московский академи-
ческий  музыкальный театр имени К.С. 
Станиславского и Вл. И. Немировича-
Данченко. Шесть музыкальных кол-
лективов, в том числе государствен-
ный симфонический оркестр «Новая 

Россия», государственный квартет 
имени Бородина, камерный оркестр 
«Кремерата Балтика», академический 
симфонический оркестр Воронежской 
филармонии дали двенадцать  кон-
цертов. Музыкальная программа была 
составлена с оглядкой на время Андрея 

Платонова. Звуковой фон начала XX 
века передали произведения Дмитрия 
Шостаковича, Сергея Прокофьева, 
Игоря Стравинского, Сергея Рахма-
нинова, Макса Бруха.  Организаторы 
постарались вовлечь в культурную 
жизнь и районы области. В Рамони 

выступил виолончелист Давид Герин-
гас, а в Новохопёрске – молодёжный 
симфонический оркестр Воронежской 
филармонии. 

Международный Платоновский 
фестиваль собрал всемирно извест-
ных солистов-исполнителей, таких, 
как Юрий Башмет, Виктор Третьяков, 
Владимир Могилевский, Гидон Кремер, 
Давид Герингас и Ивона Соботка. В 
музеях и выставочных залах города 
работали шесть выставок. В рамках 
литературной программы прошли VII 
Платоновские чтения с участием круп-
нейших специалистов в области рус-
ской литературы из ряда европейских 
стран, Москвы и Санкт-Петербурга. 

Всё это увидели и услышали поч-
ти шестнадцать тысяч воронежцев. 
Атмосферу праздника не смогли ис-
портить даже ремонтные работы на 
улицах нашего города, включая и ту, на 
которой расположилась фестивальная 
дирекция. По поводу  разрытых дорог, 
песка, тротуарной плитки и защитной 
сетки на исторических зданиях многие 
гости даже шутили: мол, очень уж это 
по-платоновски. 

...И гром оваций позади
дневник фестиваля | Международный слёт искусства ушёл в годичный отпуск
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татьяна юШкина

В конце минувшей недели де-
легация Венгерской респу-

блики во главе с государствен-
ным секретарём министерства 
государственного управления 
и юстиции Венгерской респу-
блики Ласло Сасфалви почти-
ла память своих соотечествен-
ников, погибших в сражениях 
в годы Великой Отечественной 
войны.  Делегация побывала на 
захоронениях у села Рудкино 
Хохольского района. 

В ходе визита состоялась 
встреча гостей с митрополитом 
Воронежским и Борисоглеб-
ским Сергием. 

На пресс-конференции, ко-
торая состоялась в конференц-
зале Епархиального управ-
ления, гостей журналистам 
представил помощник Пра-
вящего Архиерея протоиерей 
Пётр Петров. Господин Ласло 
Сасфалви ответил на вопросы 
журналистов. Он выразил бла-
годарность за увековечивание 
памяти венгерских воинов и 
отметил, что его страна также 
ухаживает за мемориалами со-
ветским воинам в Венгрии. 

Посетили 
мемориал



У карты области
Острогожский район Когда вагоны не идут к горе

Ситуация | Сегодня на уникальном  комбинате строительных материалов дождя боятся больше, чем огня
Тамара ГАШИМОВА

Огромная гора мела слепила 
своей белизной, завораживала 
взгляд, манила словно сливоч-
ный пломбир в знойный день. 

- Здесь — три тысячи тонн, 
вывести не можем уже три не-
дели, -  вернул к реальности  
голос Василия Афанасова, 
директора Копанищенского 
комбината строительных ма-
териалов, что в Острогожском 
районе. – Не дай Бог, дождь 
пойдёт, всё пропадёт. Вагонов 
нет, и никто не скажет, когда 
они появятся. Ситуация, в 
которой мы оказались, мож-
но назвать патовой. Раньше 
перевозками занималось ОАО 
«Российские железные доро-
ги». Потом распродало ваго-
ны собственным компаниям. 
Были организованы Первая 
грузовая компания, Вторая 
грузовая, которые в свою оче-
редь отдали подвижной состав 
в аренду более мелким. А у 
тех свои правила перевозки: 
везут туда, куда выгодней. Бе-
рут столько, сколько считают 
нужным.  До одной и той же 
станции одним надо 5 про-
центов, другим 65 от того, что 
брала РЖД. Остальным про-
сто неинтересно направление. 
В результате - вагонов нет. У 
нас основные потребители  на-
ходятся на московской дороге, 
горьковской, северной.  Туда 
возить никто не хочет - нет 
обратного груза. Нас заранее 
предупреждали, чтобы мы ис-
кали другие компании. Нашли, 
заключили договоры, но, тем 
не менее, идут отказы.  Отгру-
жаем только в Тулу потому, что 
они присылают свои вагоны.

Гора, поразившая нас своими 
размерами, не радует ни дирек-
тора, ни рядовых сотрудников. 

Автомобильным транспортом 
её не вывезешь. Вагонов нет. А 
раз нет сбыта — нет зарплаты. 
На предприятии ни много ни 
мало — 450 человек трудится. 
Люди приходят на работу, а 
заняться нечем. Такого никогда 
не было.

Производство мела и из-
вести на острогожской земле 
было основано более ста лет 
назад. Именно тогда здесь 
же были построены три печи, 
которые поначалу выпускали 
только известь. После рево-
люции производство пошло в 
рост. К шестидесятым годам 
прошлого века количество 
печей выросло до двенадцати. 
Мел и известь из Копанища 
служили основой для сили-
катного кирпича, который 
в свою очередь был актив-
но востребован строителями 
всего региона. Сегодня без 
продукции Копанищенского 
комбината не обходится ни 
строительство, ни химиче-
ская промышленность, ни 
животноводство. Здешний мел 
необычайно богат кальцием, 
и соперничать с ним по этому 
показателю может лишь про-

дукт, добытый в известных 
на весь мир французских ме-
ловых месторождениях. Его 
добавляют при производстве 
линолеума, стекла, пластика, 
лаков, красок, а также кормов 
для животных.

– Несмотря на проблему 
отгрузки, комбинат не стоит 
на месте. В карьерах, где до-
бывается камень, произвели 
полную замену устаревшей 
дробильно-сортировочной тех-
ники. В месте отгрузки извести 
построены крытые склады-
бункеры. Сейчас мы проводим 
реконструкцию, закупаем новое 
оборудование, - продолжает 
Василий Степанович. - При-
везли из Тульской области и 
установили новую мельницу 
«Трибокинетика — 1000м». 
Оплатили обучение персонала, 
который сейчас работает на ней. 
Да я и сам постигаю эту пре-
мудрость. Мельница позволяет 
нам перерабатывать известь 
более качественно и отправ-
лять потребителям не сырьё, а 
готовый продукт. Теперь помол 
извести доводим до 80 микрон. 
Известь такого отменного каче-
ства берёт «Лискигазосиликат». 
Это намного выгодней для них, 
чем заниматься её помолом не-
посредственно у себя на пред-
приятии. Затрат меньше — при-
слали цементовоз, загрузили и 
вывезли. Благодаря   мельнице 
тонна продукции, пропущенной 
через неё, становится в два раза 
дороже при меньших затратах 
электроэнергии, угля и рабочей 
силы.

Сейчас на предприятии 
продолжается текущий ремонт 
печей. Решились на это, когда 
стало ясно, что со старыми 
печами, наследием прошлого 
века, серьёзных успехов в 
производстве добиться будет 

очень трудно. В результате 
модернизации процессов за-
грузки и выгрузки, в частно-
сти, замены ручной загрузки 
на машинную, можно будет 
производить известь второ-
го сорта вместо нынешнего 
третьего. Это уже настоящая 
революция не только для Ко-
панищенского комбината, но 
и для всего промышленного 
производства извести. На 
данный момент закупили не-
обходимое оборудование, те-
перь сотрудники занимаются 
его наладкой.

- Специально для нас «Ли-
пецкстальпроектом» разрабо-
тал газовую печь более эколо-
гичную, - признаётся Василий 
Степанович. - С её помощью 

мы сможем автоматизировать 
весь технологический процесс 
и надеемся увеличить объёмы 
выпускаемой продукции. Кро-
ме того, запуск новой печи даст 
нам ещё и 20 новых рабочих 
мест, что очень важно для жи-
телей близлежащего посёлка 
Луки. 

Трудно не согласиться с Ва-
силием Афанасовым.  Действи-
тельно, для людей, живущих по 
соседству с уникальным место-
рождением и производством, 
- это шанс найти достойную 
работу.  Да и благополучие 
посёлка напрямую зависит от 
положения дел на комбинате, 
который взял на себя заботы по 
уборке мусора, ремонту дорог и 
коммуникаций ЖКХ посёлка, 

помогает местной школе и 
детскому саду.  

Скоро Василий Афанасов 
собирается ехать в Германию 
за новым классификатором. 
Вторым уже. Он позволит 
увеличить выпуск высокока-
чественного мелкодисперсного 
мела. Есть ещё классификатор 
белорусского производства, но 
качество мела, получаемого на 
немецком, в разы выше. 

Всё это в настоящем и буду-
щем. Сейчас самое главное — это 
отсутствие вагонов, без которых 
труд четырёх с половиной сотен 
работников комбината в любой 
момент может свестись к нулю. 
Без  вагонов в палитру будущего 
комбината потихоньку начина-
ют просачиваться  серые тона. 

А гора всё выше...

Василий Афанасов.
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Пора высоких надоев
Летнее время – это пора большого молока. В лагеря пере-

ведены дойные стада ООО «Острогожск-Агро-Комплекс», 
колхоза «Петренковский», КФХ Н.И.Хорошилов. В послед-
нем, кстати, и самые высокие суточные надои от коровы – 14,5 
килограмма молока. По пуду и больше молока от каждой коро-
вы получают операторы машинного доения Ольга Сотникова, 
Татьяна Субботина, Татьяна Кулешова.

Районной целевой программой по развитию животновод-
ства запланировано дальнейшее повышение  продуктивности 
дойного стада. В нынешнем году производство молока должно 
составить 3500 тонн.

Новоселье после капремонта
В Гниловском сельском поселении после капитального ре-

монта состоялось открытие здания администрации. Раньше в 
этом помещении  располагалась контора сельхозпредприятия. 
Сегодня здесь находится пункт управления большим и хлопот-
ным хозяйством – восемью населенными пунктами. 

В торжественной обстановке глава сельской администрации 
Александр Журавлев вручил строителям за добросовестный 
труд почетные грамоты и подарки.

…И павлины на подворье
Как только кадровый офицер подполковник Владимир Ма-

салыкин вышел в отставку и вернулся на родину, в Коротояк, 
так и занялся разведением редких декоративных пород птиц. 

Как говорится, натура селя-
нина взяла своё. На подворье 
Владимира Николаевича есть 
и утки, и гуси, и редкостной 
породы куры, и фазаны, и пав-
лины. К нему часто приезжают 
такие же любители разведения 
редких птиц, как и он. Что-
то приобретают, чем-то сами 
делятся.

А ещё Владимир Масалы-
кин участник всевозможных 
выставок и фестивалей. На 
одном из последних, который 
традиционно проходит в ЗАО 
«Острогожсксадпитомник», 
он представил редкую карли-
ковую породу кур серебряный 
себрайт.

Владимир Масалыкин.

Саду цвесть!
В Коротоякском сельском поселении близ братской могилы 

заложен Сад Победы. А инициатива этого благородного дела 
принадлежит главе сельской администрации Николаю Трофи-
мову. И была она поддержана депутатом облдумы Николаем 
Гапоненко. Участие в закладке сада приняли ученики Корото-
якской школы с наставниками, сотрудники администрации, 
а также самодеятельные артисты народных ансамблей. За 
несколько часов совместной работы на пустыре у входа в парк 
появились яблоневые саженцы.

Чтобы пашня не скудела
В структуре посевных площадей острогожских сельхоз-

предприятий пар занимает 8500 гектаров, что составляет 11 
процентов. Это соответствует научно обоснованным нормам. 
А раз так, то и пашня не будет терять своё плодородие. 

Целенаправленную заботу о чернозёме проявляют хле-
боробы ООО «Острогожск-Агро-Комплекс», крестьянско-
фермерских хозяйств М.К.Стремилов и Ю.А.Шестаков, 
колхоза «Петренковский», ООО «Звезда». В среднем здесь 
внесли около двух тонн органических удобрений на каждый 
гектар пашни.

Красота земли и неба
Ценителям прекрасного пришлась по душе презентация 

выставки воронежского художника Аркадия Васильева. На 
вернисаже в Острогожском историко-художественном музее 
побывали местные живописцы, преподаватели и ученики худо-
жественной школы. С творчеством живописца, его жизненны-
ми коллизиями познакомила дочь художника и хранительница 
его наследия Татьяна Пяточенко. 

Аркадий Васильев был учеником Александра Бучкури и 
вместе с ним основал городскую художественную студию, в 
которой они воспитали целую плеяду замечательных мастеров 
кисти. Работая художником-оформителем в Воронежском 
драматическом театре, Аркадий Васильев создал декорации 
ко многим спектаклям. Он очень любил природу и изображал 
её в самых разных проявлениях. 

«Родник» в Кривой Поляне
Кривая Поляна – дальнее село. И не очень-то избаловано 

культурными мероприятиями. Но вот два года назад здесь 
появился свой вокальный ансамбль «Родник». А организовали 
его директор и художественный руководитель Дома культуры 
Тамара Землянская и Любовь Дегтярёва.

Коллектив подобрался звонкоголосый. В его составе – учи-
теля Анатолий Дегтярёв и Светлана Кузьминская, работник 
местной администрации Лидия Рязанова, рабочая Татьяна 
Прудченко, механизаторы Виктор Оплачко и Юрий Рыбалкин. 
Ходит на репетиции и глава местного поселения Александр 
Ребрун. Два года, как существует «Родник, а известность 
приобрёл широкую. Его знают и на районных, и областных 
фестивалях.

Тамара Землянская и Любовь Дегтярёва.

Памятный турнир
В Коротояке состоялся районный шахматный турнир, 

посвященный памяти Алексея Холина. Он был большим 
любителем и пропагандистом шахмат. Турнир организован 
при поддержке Николая Трофимова, главы администрации 
Коротоякского сельского поселения. В интеллектуальных 
состязаниях приняли участие шахматисты из многих сёл и 
Острогожска. Победителем же стал один из старейшин шах-
матистов – Виктор Урбанов.

Сообщения подготовили Евгения ИЗОТОВА,  
Виктор СИЛИН и Михаил ВЯЗОВОЙ (фото).
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Резервами роста являются 
многоотраслевая экономика, 
передовые позиции в маши-
ностроении, высокий пред-
принимательский потенциал, 
производственная база и сы-
рьевые ресурсы для развития 
стройиндустрии, климати-
ческие условия, природные 
и культурно-исторические 
ресурсы для развития туризма 
и высокий образовательный 
уровень населения. 

Реалии и резервы
В Борисоглебском город-

ском округе проживают 74,1 
тысячи человек, в том числе 
более 66 тысяч – городское 
население. Почти 4 тысячи хо-
зяйствующих субъектов. Через 
город проходят федеральные 
автомагистрали Курск-Саратов 
и Москва-Волгоград, железная 
дорога Москва-Астрахань. За-
регистрировано почти четыре 
тысячи хозяйствующих субъ-
ектов бизнеса. 

- В 2010 году преодолён спад 
в промышленности, объём ва-
лового продукта предприятий 
Борисоглебского городского 
округа составил 121 процент 
к уровню 2009 года, - говорит 
Евгений Пастушков. - Итоги 
первого квартала также харак-
теризуются положительной 
динамикой. Достигнут рост 
объёма отгруженных товаров, 
выполненных работ, услуг в 1,9 
раза. На 11 процентов возрос 
оборот малых предприятий. 
Число официально зарегистри-
рованных безработных в округе 
уменьшилось на более чем 11 
процентов.

Основным инструментом 
для реализации перспектив-
ных задач является программа 
социально-экономического 
развития округа до 2015 года. 
В неё включены 66 коммер-
ческих инвестиционных про-
ектов и 47 некоммерческих (в 
здравоохранении, жилищно-
коммунальном хозяйстве и так 
далее) с общим объёмом фи-
нансирования в 9,3 миллиарда 
рублей. Заявили о реализации 
проектов 42 юридических 
лица и 11 индивидуальных 
предпринимателей. Уже в 
первом квартале в рамках 
Программы осуществлялось 
23 проекта, освоены 309 мил-
лионов рублей, в том числе 294 
миллиона по коммерческим 
проектам различных отраслей 
экономики. 

- Главную задачу мы ви-
дим в создании максимально 
благоприятных условий для 
инвесторов, - подчёркивает 
Евгений Иванович. - Приняты 
нормативно-правовые акты, ре-
гулирующие инвестиционную 
деятельность на территории 

городского округа, положение 
о стимулировании и поддержке 
инвестиционной деятельности, 
а также положение о конкурсе 
инвестиционных предложений 
и проектов. В соответствии с 
этими документами ежегод-
но победителям конкурса из 
бюджета округа выделяются 
средства на возмещение части 
затрат для погашения банков-
ского кредита, полученного на 
реализацию проекта.

Впрочем, Пастушков не 
скрывал, что при подготовке к 
конференции задавался вопро-
сами: что мешает уже сейчас 
приходу крупных вложений? 
Что ещё могут сделать госу-
дарство и местная власть для 
повышения инвестиционной 
привлекательности? 

Найти  
возможности роста

Дефицит финансирования 
региональных инфраструктур-
ных объектов призвано преодо-
леть партнёрство государства и 
бизнеса, реализовать которое 
позволит создаваемый на базе 
Агентства по привлечению 
инвестиций Воронежской об-
ласти региональный Центр 
государственно-частного парт-
нёрства.

 - В своей работе мы сталки-
ваемся с тем, что крайне мало 
инвесторов, которые нацелены 
приходить и вкладывать деньги 
в реальный сектор экономики, 
- говорит директор Агентства 
Игорь Лотков. - Сейчас сло-
жилась такая ситуация, что 
тема привлечения инвестиций 
стала актуальной для всех 
регионов России и развилась 
жесточайшая конкуренция по 
поводу того, куда пойдёт инве-
стор, способный реализовать 
значимые и заметные проекты. 
Мы живём в одной стране и не 
можем действовать какими-то 
особыми экономическими ры-
чагами, которые бы отличали 
нас от других регионов – вся 
борьба может и должна стро-
иться на нашей активности, 
предприимчивости, объёме 

контактов, встречах, общении 
на самых разных уровнях.

 На конференции был пред-
ставлен Генеральный план 
округа, проект которого уже 
прошел все необходимые про-
цедуры согласования, в том 
числе публичные слушания. 
По словам заместителя руко-
водителя департамента архи-
тектуры и строительной по-
литики Воронежской области 
Владимира Астанина, утверж-
дение данного документа во 
многом будет способствовать 
устранению проблем на пути 
развития округа, станет дей-
ственным инструментом для 
реализации управленческих 
решений. 

По словам Владимира Ива-
новича, отличие городского 
округа от других в том, что 
Борисоглебск и 24 населённых 
пункта составляют единое 
муниципальное образование. 
Отсутствие границ между сель-
скими территориями позволяет 
оперативно принимать управ-
ленческие решения, связанные 
с территориальным планирова-

нием и землеотводами. Приме-
чательно и то, что в городском 
округе 70 процентов от общей 
площади территории занимают 
земли сельхозназначения. Око-
ло 20 процентов - земли лесного 
фонда с берегами рек Вороны и 
Хопёр, пойменными озёрами, 
которые благоприятны для 
рекреационно-туристического 
бизнеса. 

- Жилищный фонд округа 
составляет 1,74 миллиона ква-
дратных метров, что по средней 
обеспеченности - 22 квадрат-
ных метра на человека, в том 
числе по городу Борисоглеб-
ску – 20,9, - говорит Владимир 
Астанин. - Это значительно 
ниже, чем в среднем по России 
(около 25), и по Воронежской 
области (26 квадратных метров 
на человека). Всё это делает 
жилищный вопрос наиболее 
актуальным, что во многом 
определяет и реализацию Ге-
нерального плана. Объём по-
строенного жилья к 2028 году 
должен достигнуть около 500 
тысяч квадратных метров. 
Эти планы созвучны задачам, 
которые ставят Президент и 
Правительство России. Со-
гласно имеющимся данным в 
2010 году в городе было по-
строено лишь немногим более 
15 тысяч квадратных метров 
жилья. Для сравнения: в Ли-
сках с меньшим населением в 
прошлом году введены почти 
50 тысяч... Но есть ли спрос на 
жильё сегодня? 

Это стало одной из главных 
тем «круглого стола» по граж-
данскому и промышленному 
строительству, который про-
шёл сразу после пленарного 
заседания. Вывод, созревший 
после продолжительной дис-
куссии: жилищное строитель-
ство - это следствие общего 

экономического развития. 
Когда люди захотят здесь оста-
ваться и жить, будут понимать, 
что могут найти здесь работу, 
позволяющую это жильё опла-
чивать, тогда строительство 
будет расти.

В ближайший год-два необ-
ходимо окончательно решить 
вопрос с инженерными комму-
никациями. Это – основа для 
дальнейшего развития округа. 
При поддержке губернатора 
Алексея Гордеева сейчас реша-
ется вопрос достройки водоза-
бора «Росстань» – одного из 
крупнейших проектов в Во-
ронежской области по объёмам 
капиталовложений. На особом 
контроле губернатора – рекон-
струкция канализационного 
хозяйства, а также строитель-
ство спортивных сооруже-
ний. Как сказал ранее Алек-
сей Гордеев, «Борисоглебску 
необходимо иметь не просто 
залы для занятий физкульту-
рой, а спортивные комплексы 
для проведения соревнований 
межрегионального и россий-
ского уровня». Физкультурно-
оздоровительный комплекс 
уже строится на улице Аэро-
дромной, а до 2015 года в городе 
появятся ещё три спортзала, 
бассейн, будет реконструиро-
ван стадион «Спартак». 

Продвигать  
воронежскую  
марку

В рамках конференции 
прошли и ещё два темати-
ческих «круглых стола», в 
которых принимали участие 
руководители департамен-
тов правительства Воронеж-
ской области, руководители 
объединений работодателей, 

Торгово-промышленной пала-
ты области, директора пред-
приятий, учёные, экономисты, 
архитекторы. 

 На «круглом столе» по 
теме «Перспективы развития 
промышленности Борисоглеб-
ского городского округа и пути 
повышения её потенциала» 
обсуждались модернизация 
предприятий, повышение кон-
курентоспособности местной 
продукции, создание новых 
производств на территории 
округа, возникали предложе-
ния по совершенствованию 
механизмов поддержки инве-
стиционных проектов, повы-
шению роли некоммерческих 
партнёрств и ассоциаций.

- Кластерное направление 
надо развивать, - поддержал 
предложенное структурирова-
ние промышленности региона 
генеральный директор ОАО 
«Борисоглебский котельно-
механический завод» Геннадий 
Зайцев. - На продвижение 
регионального продукта на 
рынки надо работать совмест-
но. Это выгодно и бизнесу, и 
власти.

 «Туризм как составляю-
щая экономического развития 
территорий» - на «круглом 
столе» с таким названием речь 
шла о Концепции развития 
туризма в Воронежской обла-
сти, культурно-историческом 
потенциале Борисоглебского 
городского округа, возможно-
сти использования рекреаци-
онных ресурсов для развития 
туризма.

- Основная проблема в ту-
ристической отрасли – не-
достаток финансовых ресур-
сов для развития, - говорит 
руководитель департамента 
по развитию предпринима-
тельства и потребительского 
рынка Воронежской области 
Ирина Кокорева. - И потому 
сегодня в первую очередь надо 
использовать те меры господ-
держки, которые существуют. 
В конце апреля в областной 
закон об инвестиционной дея-
тельности внесены изменения 
и в число приоритетных на-
правлений внесено создание 
туристических комплексов. В 
Борисоглебске есть интересные 
проекты – создание санатория 
на базе дома отдыха «Петров-
ский», сад-фантазии «Арка-
дия» у картинной галереи…

Подводя итоги конферен-
ции, заместитель председа-
теля правительства области 
Дмитрий Марков сказал, что 
подобные мероприятия долж-
ны стать традиционными: «От 
того, насколько эффективно 
руководство каждого района 
проводит инвестиционную 
политику, во многом зави-
сит реализация программы 
социально-экономического 
развития всей Воронежской 
области». 

В прошлом году открыла двери  
новая школа.

В мае в Борисоглебске пущен  
новый растворно-бетонный узел.

Евгений Пастушков.



Алексей Сергеев
г.Лиски

Его, солдата последнего призыва, 
война убивала много раз. Сначала 

шестнадцатилетним подростком в ок-
купированном немцами селе Крутец, 
что рядом со станцией Рыбальчино под 
Лисками. Потом – в воде Днепра и в бо-
лоте под Бердичевом. И больше года - в 
концлагере № 318 Ламсдорф - филиале 
Освенцима. И всякий раз, почти убитого, 
судьба вытаскивала его к жизни, чтобы 
снова поставить над пропастью смерти. 
«Свою войну я прошагал в трёх обувках: 
лаптях, обмотках и колодках», - итожит 
свои фронтовые дороги Дмитрий Мат-
веевич.

Впервые смерть примерялась к нему в 
декабре 42-го. Немцы заставили женщин 
и подростков обмолачивать на току об-
леденевшие снопы ржи. Димка бросил в 
приёмник машины сразу два снопа, и она 
сломалась. Комендант села посчитал это 
диверсией и приказал расстрелять юного 
саботажника. Показательного расстрела 
он ждал до утра в ледяном подвале комен-
датуры. Но утром сменился комендант, 
а новому Дмитрий сказал, что задержан 
за драку из-за девок. Обматерив пацана, 
немец отвесил ему подзатыльник и велел 
убираться вон.

Второй раз смерть пришла к ним в 
только что освобождённую хату в январе 
43-го. Обрадованные спасением жители 
села спешили освободить свои дворы и 
сараи от немецких складов, вывозя мины 
и снаряды в ближние овраги. Плоскую 
круглую железяку домовитый Дмитрий 
притащил в хату и положил оттаивать 
на печку: если разрубить её зубилом 
пополам, то из нижней части выйдет 
отличная сковородка для мамы. Пока 
железка оттаивала, шипя на раскалённой 
печке, в горницу вошёл красноарме-
ец – воды попросить. Увидев на печи 
противотанковую мину, сгрёб её полами 
шинели и на задворках полоснул по ней 
из автомата…

А через пару недель не убитого в 
оккупации юношу позвал повесткой 
Евдаковский военкомат. В дорогу мама 
вручила сыну маленькую иконку Божией 
Матери. Её оставил русской женщине 
перед отступлением пожилой мадьяр – в 
благодарность за хлеб, который она ему 
пекла. И кто ж теперь скажет, глядели 
ль в пулемётные прицелы друг на друга 
русский сержант Дмитрий и венгерский 
капрал Янош, чья иконка была у него 
на груди.

…От Евдаково до Острогожска колон-
на новобранцев шла по заснеженному 
бездорожью – по не завьюженным ещё 
следам наших танков. В Острогожске вы-
яснилось, что 187-й запасной полк отбыл 
в Репьёвку, куда голодные призывники 
добрались на четвёртые сутки. Но полк 
успел уйти и оттуда – в Старый Оскол. 
Отшагав 200 километров по промёрзшим 
снегам, юнцы-новобранцы оказались в 
прифронтовой «учебке». Переобмун-
дировали их в рваную, завшивленную 

одежду и...  в верёвочные лапти. А в их 
кожушки, телогрейки и валенки одели 
только что освобождённых из Касто-
ренского концлагеря красноармейцев. 
Юнцам – на строевой плац, выжившим 
в плену – в штрафбат, искупать вину 
пленения кровью. Через неделю шаги-
стики новобранцам выдали предписание 
возвращаться по домам «до особого рас-
поряжения». На всю евдаковскую «рать» 
- бумага-оберег от заградотрядов. Мама, 
увидев в вечернем окне силуэт оборванца, 
приняла его за дезертира и, крестясь, ве-
лела уходить: «Мой сын с немцами ушёл 
биться, и ты туда же иди с Богом…».

В марте 43-го – снова повестка. И новые 
пешие дороги войны: Колыбелка-Кисляй-
Бутурлиновка-Таловая-Борисоглебск… 
Отсюда – в лесные учебные лагеря под 
Ульяновском. Будущих командиров пу-
лемётных расчётов готовили не долечив-
шиеся в госпиталях фронтовые офицеры 
и сержанты. Готовили с жёстким запасом 
из собственного опыта – выжить даже в 
безнадёжных рукопашных атаках

Сержант Литвинов ехал с необстре-
лянным пополнением холодным октя-
брём несколько голодных суток. Голод 
глушили самоснабжением – гимнастёрки 
и обувку меняли на полустанках на про-
дукты. Принимая на станции Бровари 
странное пополнение в засаленных граж-
данских пиджаках, командующий 18-й 
армии генерал К.Н.Лиселидзе только и 
молвил: «Я ждал солдат, а не партизан…». 
А они и стали солдатами – живыми и 
мёртвыми – в первом же бою, форсируя 
Днепр.

У Днепра им на четверых достался 
плот, наспех связанный сапёрами из 
двух брёвен, соединённых плетнём. На 
днепровской стремнине немцы включили 
прожекторы и засыпали десант мина-
ми. Одна, нырнув под плот, разметала 
его вместе с пловцами. Оглушённого 
Дмитрия спасла шинель, зацепившаяся 
за кол плетня. Автомат, диски, гранаты 
и набухшие ватные штаны тянули ко 
дну, но поплавок-плетень не отдавал его 
смерти, волоча по течению. Полузамёрз-
шего, Дмитрия выловили ниже Киева 
бойцы 27-й армии. Не успевший ни разу 
выстрелить по врагу сержант оказался в 
госпитале с двухсторонним воспалением 
лёгких. 

Потом была разведка боем под 
Бердичевом, где их обречённая рота 
вызвала огонь немцев на себя, чтобы 
выявить их огневые точки. Остатки 
роты вмерзали в болотную жижу. 
Спасая товарищей, сержант Литвинов, 
волоча по снегу тяжёлый «Максим», 
полз… к немцам. За сотню метров от 
вражеских траншей увидели полевую 
кухню и очередь солдат с котелками 
к ней. От «Максима», расстрелявшего 
последнюю ленту, уползали… снова к 
немцам. Тем и уцелели. Немецкие мино-
мёты и пушки долбили болотную кочку 
с притаившимся русским пулемётом не 
менее часа. От «Максима» не осталось 
даже искорёженных железок.

А через день – рукопашный бой, в 

котором немецкий унтер рукояткой 
«Вальтера» оставил Дмитрию на память 
рваный шрам на лице. Из того яростного 
штыкового боя из 130 бойцов их роты 
вышли живыми лишь 29. Тридцатым 
был замкомвзвода Литвинов. На ночь 
приютила счастливцев наспех вырытая 
землянка в один накат. Ночью Дмитрий 
вышел проверить посты. Шелест крупно-
калиберного снаряда услышал уже после 
взрыва в «его» землянке. Там не выжил 
никто. А с ним была спасительница Бо-
жия Матерь: не мадьярская, не русская 
– одна на всех.

Февральской ночью 44-го батальон 
с марша должен был атаковать Берди-
чев. Но начальник разведки, молодой 
лейтенант – земляк Дмитрия, заверил, 
что в город вечером вошли наши танки. 
И есть смысл идти туда не атакующей 
цепью, а строем – победителями. Так и 
пошли – маршем, ротными колоннами. 
Взрыв мины Дмитрий встретил липкой 
кровью на спине, вспоротой осколком. 
Немцы били с окрестных улочек с трех 
сторон – расчётливо, перекрёстно. Две 
автоматные пули клюнули одновременно 
в бок и ногу. 

На рассвете, прочёсывая поле с вмёрз-
шим в снег русским батальоном, немцы 
наткнулись на русского сержанта Дми-
трия Литвинова. Хотели пристрелить 
недобитка, но солдат его взвода взвалил 
командира на плечи и понёс к броне-
транспортёру, собиравшему пленных. 
«Нас увозят в плен, а в полуверсте наши 
идут в атаку», - снова ранится памятью 
старый солдат.

…Концлагеря: Проскурово, Львов, 
Перемышль. В последнем Дмитрия 
спас военврач-еврей из Воронежа: об-
работал и перевязал гноящиеся раны. 
Пули из тела доставать было нечем: 
потому и сейчас сидят они, вросшие в 
него… Узникам раз в день давали бурду 
из грязной мёрзлой картошки. Каждого 
десятого в очереди за ней ожидал «ком-
мунистический паёк» - выстрел в голову: 
так развлекались эсэсовцы на раздаче. 
Однажды в очереди Дмитрия тронул за 

плечо пожилой курянин: «Сынок, уступи 
место – жрать хочу, в обморок падаю».  
Дмитрий уступил. Протягивая котелок, 
солдат обернулся: «Прощай, сержант. 
Выживи в этом аду». И принял пулю, 
ждавшую Дмитрия. В лагере смерти Лам-
сдорф узников лишили имён, заменив их 
цифрами. Дмитрию достался № 950951. 
На санобработку загнали в «душевой» 
барак. После тёплого душа из труб с от-
верстиями в стене под бешеным давлени-
ем дали ледяную речную воду. Жёсткие 
струи сдирали с людей кожу под гогот 
охранников: «Рус не должен бояться 
немецкий холод! Рус – сибиряк!». Из 
трехсот несчастных, принявших лагер-
ный «душ», из барака вышли не больше 
сотни. Дмитрия в тифозном бреду отво-
локли в сарай смертников. Но, выкараб-
кавшись из-под трупов, он нашёл силы 
доползти до барака-санчасти. «Выходил 
меня санитар из Боброва – через день 
приносил мне пузырёк молока…».

В марте 45-го под канонаду наступав-
шей Красной Армии пленных спешно 
построили в колонны и погнали в глубь 
Германии. На ночь закрыли в огромных 
сараях. Дмитрию достался скотный 
двор какого-то помещика. Под сараем 
обнаружилась труба для спуска навоза 
и жижи – сантиметров 80 в диаметре. 
Трое решились через неё бежать. Первым, 
обмотав лицо рубахой, полез Дмитрий. 
Теряя сознание от зловоний, выпал из 
трубы в лесистом овраге - за ним больше 
не выбрался никто. Проплутав ночь в 
лесу, наткнулся на судетских парти-
зан: те направлялись за взрывчаткой и 
велели Дмитрию ждать здесь. Ждать 
решил за камнями через дорогу. Но, не 
успев доползти и до середины её, был 
обнаружен вылетевшим из-за поворота 
мотоциклистом-автоматчиком. Полужи-
вого от побоев беглеца закинули в вагон 
с узниками и выгрузили в концлагере в 
Австрии. А утром 17 апреля забор лагеря 
взломали американские танки.

В день избавления от ужасов плена 
Дмитрию Литвинову не исполнилось и 
двадцати…

письма о войне

Мне этот бой никогда не забыть…
Память эту, колючую, как и пули, сидящие в его теле, Дмитрий Литвинов носит всю жизньПлечом к плечу

Наталья АНДрОСОвА

…Словно сама природа старалась помочь нашим бойцам. Зима 
43-го выдалась морозной и снежной. Русские ребята к такой погоде 
привычные, да и обмундирование на них солидное: валенки, ватные 
брюки, сверху шинель, шапка и рукавицы. У немцев одежда была 
куда тоньше, к тому же кованые сапоги с широкими голенищами, 
в которые закладывали магазины с патронами, совсем не годились 
для ходьбы по сугробам. Этим обстоятельством воспользовался 
при освобождении села Ершовка командир пулеметного расчета 
Александр Бартенев. Зимней ночью по заснеженному оврагу пуле-
метчики пробрались в тыл к врагу и открыли огонь. Перепуганные 
немцы подумали, что окружены, и, увязая в глубоком снегу, бро-
сились бежать по открытому полю. Там их настигали осколочные 
мины. Командовал минометным взводом однополчанин и одно-
сельчанин Бартенёва Иван Кутепов. В итоге наша пехота вошла 
в село без потерь, тогда  Александр Митрофанович за успешную 
операцию получил звание младшего лейтенанта…

Спрашиваю Ивана Ивановича, почему он о своём друге говорит 
больше, чем о себе? Ведь у самого - два ордена Отечественной 
войны и две Красной Звезды, ими просто так не награждали. А 
ветеран только отмахивается: «Себя хвалить не хочу. Напишите 
лучше о Саше, он это заслужил. И мне будет приятно. Ведь боевой 
друг - как брат».

Александр Митрофанович – его одногодок и земляк: оба из села 
Листопадовка Грибановского района. Вместе в 1942 году  их при-
звали в армию, направили учиться в Моршанское военное училище. 
Их матери провожали сыновей на фронт. У Ивана Ивановича отец в 
это время уже воевал, но дома оставались три сестры, которые могли 
помочь по хозяйству. А вот у матери Александра два старших брата 
погибли во время боевых действий, третий был тяжело ранен при 
обороне Воронежа. Но женщина крепилась и, вместо того, чтобы 
причитать, наказывала сыну воевать по совести. 

- Победа далась бы нашей армии намного труднее, если бы 
не постоянная поддержка местного населения, - считает Иван 
Иванович.  – Вот такой пример приведу. При освобождении села 
Пирогово наша машина-трехтонка с боеприпасами увязла в снегу 
недалеко от позиций. Враг, ободренный молчанием артиллерии, 
перешел в наступление. И тут местные жители бросились нам  на 
подмогу. Пришли даже старики и дети. Выстроились в линию и 
по живому конвейеру передавали боеприпасы, невзирая на свист 
пуль и разрывы снарядов. В другой раз, недалеко от Дона, рискуя 
жизнью, на передовую пробрались две пожилые женщины, чтобы 
предупредить советских солдат о том, что немцы заминировали 
подходы к селу. Это известие спасло немало жизней, так как глу-
бокий снег надежно скрывал ловушки.

Плечом к плечу с Иваном Ивановичем воевали солдаты разных 
национальностей. Один поволжский немец помог воронежцам 
взять «языка». Их разведывательная группа обнаружила обоз с 
ранеными фашистами. Поволжец залег в снег, на немецком стал 
просить о помощи, якобы отстал от своих. Подошедшего кучера-
немца быстро схватил и доставил в штаб. 

- Помнится и такой случай, - продолжает Кутепов. – Рядовой 
Ибрагимов, он родом из Баку, ползком добрался до окопа с не-
мецкими пулеметчиками, блокировавшими движение нашей цепи, 
забросал их гранатами. Сам прыгнул в окоп и огнем немецкого же 
пулемета вплотную расстрелял врага.

Иван Иванович дошел до Болгарии. После войны он работал 
директором Дома культуры в Листопадовке, закончил Борисо-
глебский педагогический институт, затем стал первым секретарем 
райкома партии Полянского района. Когда район упразднили, по 
собственному желанию вернулся в армию как политработник. 
Затем учился в Военно-политической академии имени Ленина, 
одновременно – на заочной форме в Московском педагогическом 
институте. Последнее место работы – старший преподаватель 
Армавирского высшего летного училища. 

Сейчас Иван Иванович живет в Воронеже. Несколько лет назад 
овдовел, но радость жизни ему дают дети и внуки. Изредка, когда 
позволяет здоровье, навещает родную Листопадовку, приходит 
в школу, чтобы рассказать ребятам о той далёкой и страшной 
войне… 

68 лет назад грибановский паренёк  
Иван Кутепов освобождал  
свою землю от фашистов 
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Иван Алексеевич Дулин – удиви-
тельной судьбы человек. Фрон-
товик, боевой офицер, он после 
войны полвека отдал родному 
предприятию – ОАО «Винзавод «Во-
ронежский», входившему в тройку 
ведущих предприятий области. Но 
обо всём по порядку.

Сергей КрОйчиК
Фото михаила вязового

Войну Иван Алексеевич встретил в 
1939-м, не успев окончить Сталинградский 
машиностроительный техникум, был  на-
правлен на границу с Финляндией.

- Собирался дипломную защищать, как 
вдруг война с белофиннами грянула, - рас-
сказывает Иван Алексеевич. – По осени нас, 
старшекурсников, почти всех мобилизовали 
на фронт. В Карелии  военные сборы прош-
ли. Но пока учились воевать, все бои закон-
чились. И в 1940-м всю нашу обученную 
«к штыковой» 74-ю Таманскую дивизию 
передислоцировали в Бессарабию.

А потом началась Великая Отечествен-
ная война. К тому времени Дулину довери-
ли полуторку.

- В первые дни войны немцы задавили 
нас своей мощью, - вспоминает фронтовик. 
- Мы дрались как могли. Пришлось отсту-
пать за Одессу... Но потом мы её освободили, 
освободили и Украину и двигались дальше 
в Европу. В Харькове, например, много 
трофейной техники и оружия подобрали – в 
роте даже появился свой «Мерседес». После 
освобождения Одессы мне присвоили  во-
инское звание – старшина, я командовал ав-
товзводом. А в апреле этого же года вместе 
с тёзкой Иваном Барановским направили 
нас в военное автомобильное училище, ко-
торое дислоцировалось под Рязанью. Здесь 
сообщили, что учиться придется чуть ли не 
целый год. На что мы возразили командо-
ванию училища: война идёт, а нас, выходит, 
в тыл направили? Расстроились и решили 
проситься в родную часть. Нам пошли на-
встречу, и командующий тыла армии, в виде 
исключения, разрешил сдавать экзамены 
экстерном. «Не сдадите, пеняйте на себя», 
– пригрозил полковник. Сели штудировать 
учебную литературу вместе с салажатами. 
Но, в отличие от молодых, ещё не нюхавших 

пороха мальчишек, мы с боевой техникой 
были на «ты», даже в трофейной немецкой 
более-менее разбираться стали. Поэтому 
сдали все экзамены легко. Нам присвоили 
звания младших лейтенантов и направили 
подо Львов. Потом Польшу освобождали, 
в Одере купались под пулями. Победу 
встретил в Брислау, под Берлином. Здесь 
тоже очень жарко было. Помню, в соседнюю 
дивизию молодое пополнение пришло. В 
первом бою много бойцов полегло, и бое-
вое задание оказалось не выполнено. Тогда 
командир решил в бой пускать только об-
стрелянных бойцов. «Пусть позже высотки 
возьмём, зато людей сохраним», - заявил 
командир. Я его мудрые слова на всю жизнь 
запомнил.

До осени 1945 года Дулину пришлось 
пробыть в Германии. К тому времени на 
базе 56-й армии, которую передислоциро-
вали в наш город, создавался Воронежский 
военный округ. Правда, недолго он про-
существовал.

- И тогда я решил вернуться в Ста-
линград, - говорит Дулин, - закончить 
с обучением в техникуме, в котором 
начинал учиться до войны. Пришлось 
пополнять  запас знаний - попросились 
мы, бывшие фронтовики, ещё на годик 
учёбы, чтобы вспомнить упущенное и 
давно позабытое.

В Сталинграде Иван Алексеевич по-
знакомился со своей будущей женой – На-
деждой Ефимовной, которая приехала из 
Иркутска по комсомольской путёвке вос-
станавливать разрушенный город.

- Нас ведь не хотели расписывать, - сме-
ётся Иван Алексеевич. - Мол, вас таких 
влюблённых много, а кто город восстанав-
ливать будет? Жили девчата в палатках, 
обогревались буржуйками.  

А с 1948 года Дулин рвётся домой, в Во-
ронеж. Возвратиться получилось не сразу. 
Возник сначала в его биографии рязанский 
завод, где  Дулин более двух лет прорабо-
тал главным механиком. Затем во Льгове 
- главным инженером винодельческого 
предприятия. Здесь он впервые освоил вы-
пуск винных напитков. Первый назывался 
«Советские виски».

- И, между прочим, пользовался он по-
пулярностью у гурманов, - говорит Иван 
Алексеевич.- А что сейчас пьём? Рецептура 
многими предприятиями грубо нарушается. 
А мы свои фирменные вина настаивали го-
дами в дубовых бочках. Даже клёпки внутри 
обжигали, чтобы не нарушились вкусовые 
качества. Уголь дубовый закладывали. Вся 
винная продукция доводилась до высшей 
кондиции.

А потом уже был Воронеж. 
Но были и периоды, когда заводы за-

крывались. Так произошло при Никите 
Хрущёве, который в один прекрасный день 
приказал все плодоовощные предприятия 
переориентировать на  выпуск консер-
вированных солений. А при Горбачёве с 
плодово-ягодным вином поступили иначе: 
все  слабоалкогольные напитки приказали 
переработать на корм скоту. 

- Что тут скажешь? Глупость и неради-
вость, да и только, - мудро замечает ветеран. 
– Ведь боевые сто граммов помогали нам на 
фронте. А как не поднять чарку хорошего 
вина в праздник, за нашу Победу?! В этом 
есть глубокий смысл.

Мудрые слова мудрого человека.

И чарка – за Победу! Завтра была война

По малости лет Николаю По-
пову (с.Новотроицкое Петропав-
ловского района) воевать в Оте-
чественную войну не довелось. 
Но в памяти двенадцатилетнего 
парнишки навсегда остался 
эпизод проводов односельчан, в 
числе которых был и его отец, на 
фронт. «На подводах приехали в 
райцентр Старая Криуша более 
ста сельских мужиков из всех 
окрестных деревень и хуторов. 
Вся площадь была занята под-
водами. Сотни людей сидели 
на них или находились рядом, 
пока комиссия проводила отбор 
новобранцев. Вечером была дана 
команда двигаться на Калач к 
железной дороге. Запылили 
подводы, женщины плакали, все 
надеялись на будущую встре-
чу. Но у большинства так и не 
случилось вновь обнять близ-
ких. Последнее письмо от отца 
пришло 30 ноября 1941 года, а 
потом, в марте 1943 года, изве-
щение, что красноармеец Попов 
Алексей Фирсанович пропал 
без вести. А потом и ещё на двух 
земляков Косоногова Егора и 
Улезько Егора пришли такие же 
сообщения».

Война безжалостно выруби-
ла миллионы русских людей. 
Одним – золотые буквы на 
братских могилах, другим – 
безымянный холмик в лесу или 
поле. Даже архивы Министер-
ства обороны зачастую не могут 
помочь разыскать родных и 
близких. Поэтому нередко люди 
пишут в газеты с просьбой найти 
человека. А вдруг счастье улыб-
нется? Вот и участница Отече-
ственной войны, добровольно 
ушедшая на фронт московская 
студентка Ольга Кирилловна 
Зиновина-Никитова просит по-
мочь в поисках военного летчика 
Анатолия Сороговец. Довелось 
им познакомиться в июле 1942 
года в Энгельсе Саратовской об-
ласти. Анатолий учился в летном 
училище, а девушка работала 
в госпитале. После окончания 
училища летчик был отправлен 
на Воронежский фронт. Моло-
дые люди переписывались, но в 
сутолоке военных дней письма с 
адресом полевой почты потеря-
лись. Теперь Ольга Кирилловна 
надеется лишь на чудо. Её адрес: 
249274, Калужская область, ст. 
Сухиничи, ул.Чкалова, дом 6. 
Тел. 8-484-515-17-43.

Очередное письмо от имени 
участников Отечественной вой-
ны, которые проходят лечение в 
Павловском госпитале ветеранов 
войн, отправила в редакцию Ев-
гения Савельевна Ткаченко. Бла-
годарности из этого лечебного 
учреждения приходят довольно 
часто. Остается радоваться, что 
главный врач Александр Шибаев 
смог создать и в течение многих 
лет поддерживает в коллективе 
атмосферу заботливости и до-
бросердечия. Он делает всё не-
обходимое и даже больше того, 
чтобы те, кто защищал страну, 
во время лечения и отдыха ни в 
чем не нуждались и чувствовали 
себя комфортно. 

Свое стихотворение, посвя-
щенное 22 июня, Мария Ни-
кифоровна Босикова (г.Калач) 
назвала «День беды». «Мне шел 
18-й год, училась в Богучарском 
педучилище. За неделю до начала 
войны увидела странный сон: всё 
небо было в иконах. Рассказала 
подружкам, а одна из них вскрик-
нула: «Ой, девки, это к войне. Раз 
всё небо в иконах, быть большой 
беде для всех нас». Во время 
войны работала в колхозе, потом 
училась на военного шофера. 
Когда фронт стал подкатываться 
и начали поступать раненые, уче-
бу пришлось оставить, и мы стали 
санитарками в госпитале. У меня 
и медаль есть «За доблестный 
труд». Нахлынули воспомина-
ния, и написала стишок. Если 
пригодится, буду рада.

Июнь, число 
двадцать второе, 

Далёкий сорок первый год.
То время, грозное и злое,
Забыть нам память не дает.
Жила страна наша, мужала,
Гордилась славною судьбой,
А враг точил стальное жало,
Чтоб развязать 

кровавый бой.
Круша дома, надежды, 

судьбы, 
Война к нам смерчем 

ворвалась, 
Смешав все праздники, 

все будни
В четырехлетний 

ратный час…
Четыре года шли к Победе,
Четыре года кровь лилась.
И знаем мы, что на планете
И мир, и жизнь 

наш Воин спас».

Письма читал  
Борис ОрлОВ.

«Вставай, 
страна  
огромная!»
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Воронежцы, как и все граж-
дане СССР, жили, трудились 
под лозунгом «Всё для фронта, 
всё для Победы!».

Если полистать нашу «Ком-
муну» той поры, то газета по-
стоянно сообщала о безвозмезд-
ной помощи земляков бойцам 
Красной Армии. Вот только 
крохотная толика из той во-
енной хроники: «В колхозах 
им.Будённого, им.Фрунзе и 
им.Розы Люксембург Аннен-
ского района по инициативе 
комсомольцев организована 
вязка подшлемников, носков, 
перчаток, свитеров для воинов 
Красной Армии; трудящиеся 
Таловского района собрали для 
Красной Армии: валенок – 953 
пары, носков – 618 пар, овчин – 
1252 штуки, теплого белья – 600 
пар, полушубков – 239; желез-
нодорожники Поворинского 
отделения Юго-Восточной же-
лезной дороги передали бойцам 
1700 тёплых вещей».

А вот заметка из «Коммуны» 
за 6 января 1942 года: «Трудя-
щиеся Подгоренского района 
принимают активное участие в 
сборе тёплых вещей для своих 
защитников – бойцов доблест-
ной Красной Армии. Широко 
разворачивается производство 
тёплых вещей из сырья, по-
ступающего из колхозов. В 
мастерских промкомбината из-
готавливается 200 пар валенок. 
До 700 пар тёплых сапог будет 
выпущено в январе валяльными 
мастерскими, организованными 
в Подгоренском, Сагуновском и 
Побединском сельсоветах. На-
чали работать три мастерских 
по выделке овчин. Колхозницы 
района обязались к 10 января 
связать для бойцов Красной 
Армии пять тысяч пар шерстя-
ных носков».

А с фронта в Воронеж шли 
и шли письма от бойцов и ко-
мандиров. Полковник Миха-
ил Вайцеховский, командир 

Добровольческого коммуни-
стического полка, так обра-
щался к землякам: «Дорогие 
товарищи! За вашу заботу и 
помощь выражаем вам сердеч-
ную благодарность и обещаем 
ещё больше уничтожить немец-
ких фашистов. Мы призываем 
трудящихся города Воронежа 
и Воронежской области шире 
развернуть социалистическое 
соревнование по укреплению 
тыла, по усилению его связи 
с фронтом, по производству 
оружия, боеприпасов и другой 
продукции, необходимой для 
нашей Красной Армии для уни-
чтожения фашистской нечисти. 
Со своей стороны обещаем 
землякам-воронежцам твёрдо и 
уверенно нести вперёд наше по-
бедоносное гвардейское знамя, 
зовущее нас к новым победам».

Колхозники Таловского райо-
на обратились ко всем членам 
коллективных артелей начать 
сбор средств на танковую колон-
ну «Воронежский колхозник». 
И этот патриотический призыв 
сразу же находит поддержку 
и одобрение. Со всех концов 
нашей области одно за другим 
идут сообщения в «Коммуну» о 
вкладе тружеников полей и ферм 
в постройку танковой колонны. 
Вот передо мной эти скупые 
газетные строки из Щучьего, Бо-
рисоглебска, Верхнего Карачана, 
Поворина, Новохопёрска, Тер-
новки, Эртиля, Елань-Колена, 
Воронцовки, Радченского…

А певцы только что соз-
данного Воронежского хора 
самолично собрали средства на 
постройку танка, которому они 
дали звонкое имя «Русская пес-
ня» и передали его гвардейцам, 
которыми командовал генерал-
лейтенант Руссиянов. И тут 
же на фронт вместе с танком 
улетела искренняя частушка, 
исполненная на всю страну по 
радио Марией Мордасовой:

Никогда вас не забудем,
Песни мы о вас поём,

«Русской песней» танк 
назвали,

Вам его на фронт пошлём.
Пусть на танк гвардеец 

сядет,
Смело песню запоёт – 
С русской песней 

не погибнет,
«Песня русская» спасёт!

И, конечно, Воронежский 
хор, как и наш старейший драма-
тический театр (тогда он ещё не 
носил имя Алексея Васильевича 
Кольцова), разделившись на 
фронтовые бригады, едет, как 
тогда было принято говорить, 
на фронт, для обслуживания во-
инских частей. Их очень тепло 
принимают бойцы соединения 
того же генерал-лейтенанта 
Руссиянова, части гвардейско-
го Донского казачьего корпуса 
генерала Селиванова…

И много создают глубоко 
патриотических и в то же время 
проникновенно-лирических 
произведений. Так, руково-
дителем хора Константином 
Массалитиновым  была на-
писана песня на стихи Ивана 
Саввича Никитина «Русь», а 
в один из зимних вечеров, под 
впечатлением от полученного с 
фронта письма, группа молодых 
певиц написала одну из самых 
проникновенных песен времён 
Великой Отечественной - «Под 
горой росли цветочки».

Но всё это будет потом.
А пока на численнике – 21 

июня сорок первого года. В зале 
областной филармонии про-
ходит Всесоюзный эстрадный 
конкурс. Труженики Острогож-
ского района приняли участие 
в работе Всесоюзной сель-
скохозяйственной выставки 
в Москве.  В Борисоглебске 
вышла новая газета «Колхозная 
правда», а в Воронежском воен-
ном училище связи состоялся 
очередной выпуск.

Никто из молодых лейтенан-
тов и не догадывался, что завтра 
они пойдут на войну…
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ГодоВой БухГалТерСКий оТчеТ
оТКрыТоГо аКЦионерноГо оБЩеСТВа «ВоронеЖЭнерГоремонТ» за 2010 Год

Полное  наименование: Открытое акционерное общество по ремонту энергетического оборудования «Воронежэнергоремонт» (со-
кращенное  наименование - ОАО «Воронежэнергоремонт»).

Место нахождения: 394026, Российская Федерация, г.Воронеж, проезд Ясный, дом  1А, тел./факс (473) 241-72-69, 266-39-98
Государственная регистрация:  основной государственный регистрационный номер 1033600155654, свидетельство о внесении 

записи в Единый государственный реестр юридических лиц серия 36 № 001190219, дата внесения записи 17 декабря 2003г.
Годовая финансовая бухгалтерская отчетность за 2010 год проверена и подтверждена 28.03.2011 г. Обществом с ограниченной 

ответственностью «АУДИТ И ПРАВО» (сокращенное наименование – ООО «АУДИТ И ПРАВО»). Государственная регистрация: основной 
государственный регистрационный номер 1023601574292, свидетельство о внесении записи в Единый государственный реестр юри-
дических лиц  серия 36 № 1023601574292, дата внесения записи  10 декабря 2002г.

Членство в саморегулируемых организациях аудиторов: ООО «АУДИТ И ПРАВО» является  членом саморегулируемой организации 
аудиторов Аудиторская Палата России, номер в реестре НП АПР 1445, ОРНЗ 10301006788.

Место нахождения: 394006, г.Воронеж, ул.Куцыгина, д.27
Годовая финансовая бухгалтерская отчетность за 2010 год представлена в Территориальный орган Федеральной службы государ-

ственной статистики по Воронежской области  24.03.2011 г.
Годовая бухгалтерская отчетность Общества за 2010 год утверждена  01.06.2011 г. годовым Общим собранием акционеров ОАО  

«Воронежэнергоремонт» (в лице Компании с ограниченной ответственностью «Russian Maintenance Corporation Limited», являющейся  
владельцем 100% голосующих акций ОАО  «Воронежэнергоремонт»).

    Годовым Общим собранием акционеров ОАО  «Воронежэнергоремонт» принято решение:
  - распределить чистую (нераспределенную) прибыль по результатам 2010 финансового года в размере 44 709,05 рублей сле-

дующим образом:

  Формирование резервного фонда Общества 2235,45 рублей

  Погашение убытков прошлых лет 42473,60 рублей

- дивиденды по результатам 2010 финансового года не выплачивать;
- избрать Ревизором Общества Терешину О.В. – Финансового директора ООО «Энергоспецремонт»;
 - утвердить аудитором Общества на 2011 год Общество с ограниченной ответственностью «АУДИТ И ПРАВО». 

аудиТорСКое заКлЮчение По финанСоВой (БухГалТерСКой) оТчеТноСТи
оао «ВоронеЖЭнерГоремонТ»

Мы, Общество с ограниченной ответственностью «АУДИТ И ПРАВО», провели аудит прилагаемой финансовой (бухгалтерской) отчет-
ности Открытого акционерного общества по ремонту энергетического оборудования «Воронежэнергоремонт» за период с 1 января по 
31 декабря 2010 года включительно. Финансовая (бухгалтерская) отчетность ОАО «Воронежэнергоремонт» состоит из бухгалтерского 
баланса, отчета о прибылях и убытках, приложений к бухгалтерскому балансу и отчету о прибылях и убытках, пояснительной записки.

Ответственность за подготовку и представление этой финансовой (бухгалтерской) отчетности несет исполнительный орган ОАО 
«Воронежэнергоремонт». Наша обязанность заключается в том, чтобы выразить мнение о достоверности во всех существенных отно-
шениях данной отчетности и соответствии порядка ведения бухгалтерского учета законодательству Российской Федерации на основе 
проведенного аудита.

Мы провели аудит в соответствии с Федеральным законом «Об аудиторской деятельности», федеральными правилами (стандартами) 
аудиторской деятельности; внутренними правилами (стандартами) аудиторской деятельности Аудиторской Палаты России, правилами 
(стандартами) аудиторской деятельности ООО «АУДИТ И ПРАВО», нормативными актами органа, осуществляющего регулирование 
деятельности ОАО «Воронежэнергоремонт».

Аудит планировался и проводился таким образом, чтобы получить разумную уверенность в том, что финансовая (бухгалтерская) 
отчетность не содержит существенных искажений.

Аудит проводился на выборочной основе и включал в себя изучение на основе тестирования доказательств, подтверждающих чис-
ловые показатели в финансовой (бухгалтерской) отчетности и раскрытие в ней информации о финансово-хозяйственной деятельности, 
оценку соблюдения принципов и правил бухгалтерского учета, применяемых при подготовке финансовой (бухгалтерской) отчетности, 
рассмотрение основных оценочных показателей, полученных руководством аудируемого лица, а также оценку представления финансовой 
(бухгалтерской) отчетности.

Мы полагаем, что проведенный аудит представляет достаточные основания для выражения нашего мнения о достоверности финан-
совой (бухгалтерской) отчетности и соответствии порядка ведения бухгалтерского учета законодательству Российской Федерации.

По нашему мнению, прилагаемая финансовая (бухгалтерская) отчетность ОАО «Воронежэнергоремонт» отражает достоверно во всех 
существенных отношениях финансовое положение на 31 декабря 2010 года и результаты ее финансово-хозяйственной деятельности 
за период с 1 января по 31 декабря 2010 года включительно в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации 
в части подготовки финансовой (бухгалтерской) отчетности.

«28» марта 2011 г.
Руководитель аудиторской фирмы Л..И. Распопова
Аудитор О.И.Девяткина
Аудитор Н.П. Чернышова

Дорогие  друзья!
Объявляется конкурс  

«Жизнь – в удОвОльствие!»    
Предлагаем рассказать о том, что доставляет вам  в жизни самую большую радость:  прекрасное 

самочувствие, общение с природой, чистота в доме,  ухоженное здоровое тело. Каждое ваше письмо мы 
будем сопровождать рекомендациями от компании AMWAY, вместе с которой мы уже провели несколько 
конкурсов, и продукция этой компании вам хорошо известна.

Авторов самых интересных писем  ждут подарки.
Этот конкурс – для оформивших подписку на газету «Коммуна» на 

второе полугодие 2011 года, и для тех, кто её покупает. Если вы  станете победителем, то при получении 
приза должны будете представить квитанцию о подписке или газету с объявлением о конкурсе.

фантазируйте, творите, побеждайте и получайте замечательные призы от компании 
AMWAY!

Ждем ваших писем по адресу: 394036, г. Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а, редакция газеты 
«Коммуна», пометка на конверте – «Жизнь – в удовольствие!». реклама

Агроснабженческая  компания

АГРОТЕХНОПАРК: Воронеж, ул. Дорожная, 36и. 
Тел./факс: 8(473) 263-28-59 (многоканальный), 
доб. 1-88, 272-44-59. http: //www.vapk.ru
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Воронежкомплект

Реализуем по доступным ценам:

производства: 

 ОАО «Каменскволокно» (Россия) – 
     от 92 руб./кг.
 TEWE® (Австрия) – от 130 руб./кг.

Лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

Шпагат  
сеновязальный

ЗАО «ВОрОнежАгрОтрАнс»
официальный дилерский и сервисный центр оао «Камаз»

Предоставляем 
комплекс услуг:

сервисное, 
гарантийное 
и постгарантийное 
обслуживание;
ремонт узлов и агрегатов;
модернизация;
Trade-in.

Реализуем фирменные запасные части к автотехнике КАМАЗ 
(всегда в наличии имеется более 3000 наименований),  
а также оригинальные запасные части под заказ.
зао «Воронежагротранс» является официальным 
представителем оао «лизинговая компания Камаз».
имеем аккредитацию в оао «россельхозбанке» для 
работы по целевой программе – «Кредит под залог 
приобретаемой техники или оборудования»

предлагает вам

широкий ассортимент любой автотехники 
на базе шасси камаз,  

вахтовые и городские автобусы 
большого класса неФаз, 

прицепную технику неФаз, сзап.

Сертифицировано. реклама.

наш адрес: г.Воронеж, ул.дубровина, 15а.
Тел./факс: (473) 268-05-12, 268-05-14, 268-44-52. E-mail: kamazvoronezh@mail.ru

Сайт организации: www.kamaz-vrn.ru
Контактные телефоны:
- (473)  268-75-07  - 
                     генеральный директор
- (473)  268-44-52 – отдел маркетинга 
- (473)  268-05-12 – приемная
филиалы:
* г. Бобров 8-920-215-03-02
* г.Богучар 8-950-763-85-88
* г.Борисоглебск 8-920-406-19-97
* г.Калач 8-915-584-27-32
* г.Лиски (47391) 3-16-80
* г.Россошь (47396) 2-17-10  

реклама

Реклама

фуТБол Первенство россии. Первый дивизион

Ещё не вечер
Многие горячие головы уже второй месяц требуют 

отставки главного тренера «Факела» Константина 
Сарсания. А кто эти головы? Привыкшие сидеть на 
диване «пузаны», которых-то на трибуны и теплым 
калачом не заманишь? Или за бутылкой пива гото-
вых ругать всех подряд, начиная от тещи, и кончая 
Президентом России? Кто хоть немного (самую 
малость) разбирается в футболе, ратует за возрож-
дение «Факела» и верит в него. Как верит и в то, что 
кризис первого круга будет преодолен. После долгого 
перерыва, именно благодаря нашему руководству, 
команда вышла на более высокий уровень. Не надо 
забывать, что впереди у воронежцев три домашних 
матча в концовке первого круга, да и очень длинный 
второй круг, в котором можно все исправить. Уйти из 
опасной зоны возможности есть, и не стоит ставить 
во главу угла последнее поражение «Факела» во 
Владимире. Еще не вечер.

«ТОРПЕДО» (Владимир) - «ФАКЕЛ» (Воронеж) 1:0 (0:0)
ГОЛ: Втюрин, 68.
«Факел»: Дьяченко, Михалев, Кудряшов, Ибра-

гимов, Зиновьев, Рустан (Челебадзе, 78), Еремеев 

(Логуа, 50), Клопков, Егоров (Аброскин, 84), Бураков, 
Козлов (Янкаускас, 49).

В первом тайме болельщики  «Торпедо» молча 
грызли семечки и дремали. В отличие от них пятьде-
сят воронежских фанатов своими речевками гнали 
«Факел» вперед. Открыть счет в матче у автозаводцев 
шансов практически не было: два удара в створ ворот 
легко нейтрализовал Дьяченко, а вот за десять минут 
до перерыва воронежцам удалась широкая атака: 
сразу пять игроков выходили на вратаря и двух за-
щитников. Но мяч был на фланге, а переадресовать 
его в центр штрафной площади не удалось. Вратарь 
хозяев Епифанов четко разобрался в ситуации.

В начале второго тайма «Факел» получил еще одну 
реальную возможность повести в счете. «Торпедов-
цы» провалились в обороне, и Логуа просто обязан 
был в очном споре переиграть вратаря. Получить-то 
шанс он получил, да бездарно  пробил мимо «рамы». 
Расплата за расточительность наступила через шесть 
минут. Малышев вывел на оперативный простор 
Втюрина, который отправил мяч между ног Дьяченко. 
Последние четверть часа «Факел» яростно атаковал, 
а «Торпедо» отчаянно защищалось. Счет сравнять не 
удалось, и воронежцы вновь не досчитались таких 
нужных команде очков.

Результаты остальных матчей 16-го тура. «Дина-
мо» (Брянск) - «Урал» (Свердловская область) 0:0, 
«Шинник» (Ярославль) - «Газовик» (Оренбург) 2:1, 
«Нижний Новгород» (Нижний Новгород) - «Химки» 
(Химки) 2:0, «Мордовия» (Саранск) - «Торпедо» 
(Москва) 2:0, «КАМАЗ» (Набережные Челны) - 
«Балтика» (Калининград) 0:0, «Сибирь» (Новоси-
бирск) - «Жемчужина-Сочи» (Сочи) 2:1, «Енисей» 
(Красноярск) - «Черноморец» (Новороссийск) 0:1, 
«СКА-Энергия» (Хабаровск) - «Волгарь-Газпром» 
(Астрахань) 1:1, «Луч-Энергия» (Владивосток) - 
«Алания» (Владикавказ) 0:1. От спасительного 15-го 
места «Факел» по-прежнему отделяет пять очков (у 
него по-прежнему 12). Позади только «Луч» (11), 
который не светит, да и мы пока не горим. Впереди, 
на расстоянии одной победы, «Черноморец» (15) и 
«Химки» (15). Чуть выше, с 17 - «Балтика» и «Га-
зовик»,  да с 18 - «Динамо» (Брянск) и «Волгарь». 
Лидирует «Алания» - 33 очка, у «Мордовии» - 29, у 
«КАМАЗа» и «Енисея» - по 28.

Очередной матч воронежцы проведут на своем ста-
дионе 24 июня с «Сибирью», у которой на сегодняш-
ний день 6 побед, 5 ничьих и 5 поражений. Напомним 
болельщикам, что в прошлом сезоне сибиряки играли 
в Премьер-лиге.

максим СКВорЦоВ

...И гром оваций позади
Официальная часть церемонии за-

крытия Платоновского фестиваля в 
Воронежском театре оперы и балета 
была короткой. Подводя итоги мас-
штабного культурного события года в 
Воронеже, губернатор Алексей Гордеев 
поблагодарил команду организаторов 
за проделанную работу, а публику - за 
теплый прием, оказанный творческим 
коллективам. 

- Вы - настоящие зрители! - сказал 
Алексей Гордеев, и зал ответил ему 
бурными аплодисментами. 

Глава региона также подчеркнул, что 
творчество Андрея Платонова, именем 
которого назван фестиваль, сегодня 
становится всё актуальнее.

Самое грандиозное культурное со-
бытие года в Воронеже завершилось 
прекрасным аккордом – спектаклем 

Московского академического театра 
имени К.С. Станиславского и Вл. И. 
Немировича-Данченко «Шедевры со-
временной хореографии». В него вош-
ли одноактные балеты «Затачивая до 
остроты», «Маленькая смерть», «Шесть 
танцев» и сюрприз вечера – «За вас 
приемлю смерть». Поставили их выдаю-
щиеся хореографы современности Начо 
Дуато, Йорма Эло и Иржи Килиан. 

Спектакль по-хорошему удивил. 
Гармоничное сочетание музыки Мо-
царта и Вивальди, элементов классиче-
ского балета и модерна завораживали. 
При внешнем минимализме костюмов 
и декораций эмоциональный накал 
заставил зрителей замереть от вос-
торга и взрываться аплодисментами 
практически в каждой паузе. Во время 
исполнения одной из постановок зал 
наполнился благоуханием ладана. 
Голубоватый полумрак и движения 

танцоров с кадильницами в руках по-
гружали в какую-то потустороннюю, 
магическую реальность. К выступле-
нию танцоры готовились тщательно.  
Даже привезли из Москвы своё свето-
вое оборудование и пол для сцены. Что 
ж, Платоновский фестиваль сразу взял 
самую высокую планку. Но вот держать 
её каждый год, а культурный марафон 
обещает стать ежегодным, будет неве-
роятно сложно.

- Когда фестиваль только начался, 
я подумал: как только он завершится, 
нужно будет сразу же начинать под-
готовку к следующему. А сил почти не 
осталось, - признался директор Плато-
новского фестиваля Михаил Бычков. 
– Но раз уж мы заявили, что он будет 
ежегодным, то будем держать слово.

В следующем году организаторы 
планируют расширить литературную 
программу – проводить встречи с пи-

сателями, книжные ярмарки. Кроме 
того, усилят праздничную составляю-
щую, которая будет включать в себя 
концерты  в парках и скверах, уличные 
представления. Многие участники 
только что завершившегося фестива-
ля изъявили желание приехать к нам 
снова. А для этого обязательно нужно 
улучшить техническую оснащённость 
воронежских концертных и театраль-
ных площадок, ведь некоторые на-
шумевшие постановки воронежцы 
не смогли увидеть только лишь из-за 
невозможности воплотить их на на-
ших сценах. 

Второй фестиваль, по словам Ми-
хаила Бычкова, будет провокативнее, 
полемичнее первого. Воронежцам 
представят «спорные» шедевры и от-
кровенно экспериментальные работы. 
Но и о классике, конечно, организаторы 
не забудут. 

начало  |  Страница 1 

ПРОИСшЕСТВИЕ
Не выдержала 
душевных мук

72-летняя пенсионерка 
из Калачеевского района 
покончила жизнь самоубий-
ством. Тело погибшей об-
наружил супруг, который 
на пару часов отлучался из 
дома. Мужчина сразу вызвал 
«скорую помощь», но врачи 
оказались бессильны.

- Тело пенсионерки на-
правлено на медицинскую 
экспертизу, - рассказал следо-
ватель Калачеевского МСО 
СУ СК при Прокуратуре 
РФ по Воронежской области 
Дмитрий Пипиков.-  Женщи-
на оставила предсмертную 
записку, в которой жалова-
лась на сильные душевные 
мучения, которые она не 
могла больше терпеть. 

Заметим, что это уже не 
первый подобный случай. В 
начале года жительница села 
Новая Усмань, страдавшая 
психическим расстройством, 
повесилась в сарае. В запи-
ске она тоже жаловалась на 
невыносимые мучения.

Вячеслав ТКАЧЁВ.

Коллектив ГОУ ВПО 
«Воронежская государ-
ственная лесотехническая 
академия» с прискорбием 
сообщает о кончине на 
77-м году жизни декана 
лесоинженерного фа-
культета, доктора техни-
ческих наук, профессора, 
Заслуженного работника 
высшей школы РФ

виктора 
Кузьмича

КуРьЯнОвА.
Выражаем искренние 

соболезнования семье, 
родным и близким Вик-
тора Кузьмича.

сообщение
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